

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, SÁBADO 13 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 488

Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitis, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, denticiones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que *merced á ella* han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más baratas" que la de Scott.

De venta en todas partes.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS,** COSTA RICA

Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquier prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C. 2-40 y de casimir desde C. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

Ricos y Pobres

Príncipes y aldeanos, millonarios y jornaleros atestiguan la inmensa reputación de las Pildoras del Dr. Ayer. Las autoridades médicas recomiendan estas pildoras para los

Desarreglos del hígado, del estómago, estreñimiento de vientre, exceso de bilis dolores de cabeza é igualmente para el reumatismo, la ictericia y la neuralgia.

Están cubiertas con una capa de azúcar; obran con prontitud, pero de una manera suave y son por lo tanto el mejor remedio casero.

Las Pildoras del Dr. Ayer

constituyen el mejor catártico para corregir las irregularidades del estómago y de los intestinos. Con operar suavemente nada dejan que desear en sus efectos y curan la constipación, despiertan el apetito, estimulan los órganos digestivos y refuerzan el sistema.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

UN BUEN APETITO UNA BUENA DIGESTIÓN UN HÍGADO SANO UN CEREBRO PODEROSO Y NERVIOS FUERTES

Mejores son estos que las grandes riquezas, y podeis obtener estos beneficios por el precio de una botella de Zarzaparrilla del Dr. Ayer, y un pomito de Pildoras del Dr. Ayer. Son las dos medicinas más eficaces que podeis comprar.

Si vuestro apetito fuese escaso, vuestra digestión tardía ó incompleta y os sintieseis nervioso y falto de fuerzas, deberíais tomar la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Expelle todas las impurezas de la sangre viciada, la enriquece y la pone roja y da á los nervios fuerza y vigor. Podeis hallaros un poco enfermo ó enfermo de gravedad; podeis ser joven ó viejo; rico ó pobre, no importa como os encontréis ó sintáis desde el momento en que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer devuelve la salud á todo el mundo.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	Nº 1	"	" 100	5.00
"	2	en paquetes	" 100	4.00
"	3	"	" 100	3.00
"	4	"	" 100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	et. Cajetilla,	el 100	§ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	"	" 100	3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800	3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aser, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y lo ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francés.
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción
Por 1 mes. ₡ 1.00

Pago adelantado
OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 26.

EL DERECHO

La Transacción

“Dijo el autor del artículo por ‘El Derecho’ comentado, que don Ascensión era lo mejor del civilismo. La verdad es que eso se dijo para usar cierta galantería con el civilismo.”

A. Zambrana. “La Prensa Libre.”

“A otros siempre les incomodan; á nosotros nos divierten, á veces, las mentiras de la política.”

Repetimos esto á propósito de la curiosa defensa que, en el último número de ‘La Prensa Libre’ hace (aquí enoja bien el verbo hacer) el Doctor Zambrana de su artículo de *Pandemonium*.

Más le valiera estar duermes. ¡Vaya, Doctor! ¿cómo quiere Ud. borrar con el codo lo que escribió con el corazón? ¡No deavirtúe, por Dios, ese valiente rasgo de sinceridad! Repita Ud. la frasecilla aquella:

“Don Ascensión Esquivel era el Ricardo Jiménez del lado de allá. El civilismo nos dió lo mejor que tenía.”

¿Y bien, Doctor? ¿Qué galantería! ¡Ah; pero en oídos de don Ascensión no debió de sonar muy bien eso del civilismo! “¡Al Diablo con las galanterías del Dr.!” sin duda aquél habrá exclamado.

Ahora bien; si galantería es esa, averíguelo Vargas. “Dió lo mejor que tenía”; luego el resto ¿no es verdad, Doctor?—no era de lo mejorcito

Que don Ascensión era civilista y que el Olimpo lo fue, es doctor, lo que se desprende de su hermoso rasgo de ingenuidad. En uno de esos momentos tan comunes en V., en los que nuevo Fausto vuelve los ojos á la verdad eterna, con la punta de su pluma, doctor, levantó el vuelo; pero luego, asustado de su propia obra, ahogando los latidos de su rebelde corazón, cubrió de nuevo con la famosa “lápida del miedo” no el brocal, como se le antojó á Brenes Mesén, sino la boca del pozo. Y pensó en las mentiras de la política.

Pero si V. no dijo la verdad; si don Ascensión nada tuvo q' ver con el enamorado gentleman, quiere decir, sencillamente, que V., disgustado por aquello de la di-

putación, trata de desacreditar al señor Esquivel, y de deslizarse, por un plano ligeramente inclinado, hacia la vida privada. En cuyo caso, doctor, dejemos las cuchufletas gastadas y las personalidades absurdas, es decir “á los olímpicos;” ¡elevemos la Prensa!

“Pues, continúa Zambrana, en que tuviera (don Rafael) el buen gusto de aparecerse una noche en el Club, hogar de sus opositores (¿cuál caña!) y de convidar, una vez allí, á pelear [no se asuste el lector] al billar á don Cleto, ¡qué había que no fuera de aplaudir?”

¡Hola, doctor; ya entramos en el período de las confesiones!

Sabíamos que entre carambola y carambola, en el billar de la casa de don Rafael, se cruzaban indirectas diplomáticas; pero ignorábamos que también en el Club, hogar de sus opositores,—como V. dice,—Iglesias peleará al billar con don Cleto y compañeros. Por supuesto que las visitas de aquel al hogar de los opositoristas, de entonces, no eran más que de recíproca cortesía. Habría sido censurable que un hombre de conocida cultura, llevara su intransigencia política hasta el extremo de no corresponder á las visitas de sus galantes adversarios. Esas finezas, antes de la pelea, eran comunes en la edad media y hasta en la moderna.

“Y quien dijere lo contrario, miente.”

“Porque en el fondo,—habla el Doctor,— el señor Esquivel, como debe calificarse en la política de aquellos días, es como un espectador benévolo.”

Bien; continúen las confesiones. Doctor, aunque no somos frailes, dispuestos estamos oír su confesión. ¡Lo dicho: Zambrana va á concluir, como ya muchos se lo han pronosticado, por refugiarse en un convento!

El resto del artículo del Doctor, Zambrana nada tiene de interés; fuera de aquello de las uniones entre el fernandismo y el mechinismo, que el Doctor no asegura, y que es una de las tantas picardías de la política. . . . que el 3 de Mayo quedó conocida como invención olímpica. No reza palabra alguna sobre la diputación perdida. Cambia la decoración por completo, el aparato escénico se eclipsa, reinan profundas tinieblas, como en el último acto del *Prometeo Encadenado*, y queda tan sólo el Doctor Zambrana llorando su desventura, y diciendo, como Espronceda:

Las ilusiones perdidas
¡Ay! son hojas desprendidas
Del árbol del corazón!

SAINT BEUVE

Nota:—En el artículo del Dr., notamos la falta de algunos complementos que dejaba trunca las oraciones: sin duda andaban haciendo República

Ferrocarril á San Carlos

Artículo II de la sesión extraordinaria celebrada por la Municipalidad del Cantón Central de Alajuela, á las dos de la tarde del día doce de Junio de mil novecientos tres, y con asistencia de los Regidores don José Sabarío Presidente, don José M^o San doval, don Cipriano Ardón y don Leoncio Martínez, concurrió el señor Gobernador.

El regidor Martínez, hizo la moción siguiente:

Este Municipio que desde la iniciación de sus tareas viene observando con tristeza la miseria siempre creciente del pueblo que tiene á su cuidado, el que no solo ha sido perjudicado notablemente con la baja del café, sino que también y de un modo especialísimo, debido á la clase de grano que produce y que sólo alcanza á cubrir exactamente los costos de producción—no ha podido menos que, mirar con verdadero júbilo la proposición de don Ramón Quesada, encaminada á construir un ferrocarril que partiendo de esta ciudad enlazando los cantones de Poas, Grecia, Naranjo, San Ramón y posiblemente Palmare, vaya á terminar en San Carlos, pues ella viene á atenuar el trastorno económico que, desde la apertura al tráfico del Ferrocarril al Pacífico, ha experimentado gran parte de esta provincia, por haberse alejado para siempre el movimiento de tránsito, con el que se beneficiaban varios cantones y de donde esta ciudad sacaba sus principales, por no decir únicas entradas.

La ejecución del proyecto del Sr. Quesada tiene también grandísimo interés nacional. No sólo nos pondrá en comunicación con el futuro canal de Nicaragua, sino que también abrirá á la explotación agrícola una enorme extensión de terreno de fecundidad incomparable, todos ellos cuajados de riquezas naturales de incalculable valor, y capaces de tornar en abundancia, en un tiempo relativamente corto nuestra penuria actual.

Estas consideraciones nos mueven á recomendar con entusiasmo al Supremo Gobierno el proyecto del Sr. Quesada, como una obra de grandísimo interés nacional y de excepcional importancia para la provincia de Alajuela.

Nos permitimos excitar á los demás municipios de la Provincia, para que si participan de estas mismas ideas se dirijan al Supremo Gobierno en solicitud de apoyo para la empresa.

Discutida la moción se acordó por unanimidad admitirla.

SECCION NOTICIOSA

Ha circularado
una nueva revista que se llama “Indianópolis” cuyo Director es don César Nieto. Saludamos al compañero recién venido.

A propósito de
de Indianópolis queremos saber si ese es el verdadero y correcto nombre, ó es Indianópolis. Que los doctos nos saquen de la duda ya que aquí se disparata tanto por el prurito de hacer innovaciones en nuestra lengua, para halagar el oído de los cursis

¡Ah! lo raro, lo exótico lo que respira aires de la vieja Europa es lo que debemos gastar!

Lo que son los aficionados!

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n^o 531.

Nuestro estimado
colega “El Centinela” ha trasladado su oficina frente á la casa de don Juan R. Mata, Cuesta de Moras, antiguo despacho de este diario. Ya lo saben nuestros colegas y los numerosos lectores de aquella simpática hoja

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n^o 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

Encarezco
la asistencia de los miembros de la Directiva del Gremio de Carpinteros, para la reunión ordinaria que tendrá lugar mañana 13 de junio.

El Presidente del Gremio de Carpinteros:

Rectificación
Por un extravío de originales ó por una confusión de material, en la información de ayer se publicó bajo el nombre del Presidente del Gremio de Carpinteros una gacetilla comunicada en contra de La Liga de Obreros. Tómese, pues, en cuenta, que el señor Presidente no tiene ingerencia en el asunto y se ha acercado á nosotros á reclamar su responsabilidad comprometida.

Según
Hemos sido informados, el Gremio de Panaderos inaugurará en su Club la bandera de la Sociedad á las 12 m. del día de hoy.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

En la causa
Que el Gobierno hace un tiempo sigue á este diario por la reproducción de los cables, la Sala 2^a de Apelaciones confirmó la sentencia del juez de lo contencioso, pero un señor Ministro, según tenemos entendido no conforme con tal resolución, ordenó al Sr. Agente Fiscal, apelara ante la Sala de Casación y á ese efecto se ha señalado el 10 de Julio próximo para conocer del asunto. Convencidos de la razón que asiste á nuestro Diario y de lo ridículo de aquella acusación no dudamos que se declarará libre.

COMUNICADOS

Permanencia en Alajuelita

Conque señor Román: ¿se quedaba U. en Alajuelita? Por acuerdo Ejecutivo publicado en la Gaceta de hoy, se nombra á don Tobías Retana en su sustitución. El público dirá ahora si la justicia ha resplandecido y cual de los dos es más verídico y cobarde

Réstame saber en que estado está la acusación que U. estableció para averiguar el nombre de su servidor,

JOSÉ RAMÓN PORRAS V.
Junio 13 de 1903

Yo Matetti Lorenzo hago constar que en un momento de excitación escribí la carta que ayer publiqué en este diario llamando al Sr. Cavallini al Hotel Imperial para un asunto urgente.

Por motivo de su enfermedad el Sr. Cavallini no había podido entenderse conmigo para arreglar negocios pendientes entre los dos. Su enfermedad le excusa por completo desde luego que el señor Cavallini es reconocido como una de las personas más cumplidas con sus empleados y con las personas con quienes trata.

Hago esta manifestación en honor á la justicia y á las prendas que distinguen al Sr. Cavallini.

San José, 13 de Junio de 1903
Matetti Lorenzo.

Correspondencia

Sr. Director de: “EL DERECHO”
P.

Distinguido amigo:
Como varias personas suponen que el suelto que corre inserto en

la Edición de ayer de su estimable diario, hace alusión á su servidor me es grato declarar, y para ello me basta invocar el testimonio de nuestro apreciable amigo don Abraham Madrigal, á quien así lo manifesté, que veo con gusto la formación del gremio á que me honro en pertenecer, porque antes que empresario, he sido y soy modesto aprendiz de zapatero.

Autorizo también á los 40 operarios que contribuyen con su honradez y aptitudes al buen crédito de mi establecimiento, para que digan clara y francamente cuando leshe hecho observación alguna al respecto, ó acerca de sus ideas políticas. Los hay entre ellos que con entereza sostienen los principios republicanos, y no por ello son menos estimables para mí.

Con lo dicho creo demostrar que la fuente en que dicho suelto se haya inspirado, no es sino otra de algún malqueriente gratuito, ó involuntario; y sepan mis colegas; los que quieran hourarme con ese título, que toda idea, venga de donde viniere, que tienda al engrandecimiento y al progreso moral, de nuestra clase obrera, encontrará siempre el más decido, entusiasta y desinteresado apoyo, de parte de su afmo. S. S.

Emilio Artavia.

C. de M. 13 de Junio de 1903

DE CARTAGO

Señor Redactor de

"EL DERECHO"

El 11 de éste mes estuvo en ésta ciudad, una comisión de "El Gremio de Panaderos", de la ciudad de San José, compuesta de los señores siguientes: Juan Francisco Brenes, Juan Acuña y Félix Montes, con el objeto de fundar una directiva y darle organización al gremio en ésta ciudad.

Quedando la directiva en la forma que sigue:

Presidente-Guillermo Chacón O

Vice-Presidente-Daniel Trejos P

Secretario

Gonzalo Guevara N.

Pro-Secretario

Gabriel Araya S.

Tesorero

José Araya S.

Vocales 1os.

José Mayorga—Nicanor

Chacón—Felix Carbajal.—

Vocales 2os.

Rafael Valverde—Wenceslao

Granados—Napoleón Bonilla

Ricardo Redondo—

Hubo deroche de elocuencia y reinó en esa fiesta de los hijos del trabajo el mayor entusiasmo. La comisión regresó á ésa muy contenta por haber dejado regada la primera simiente que dentro de poco dará ópimos frutos. Los hijos de Cartago han dado

nuevas pruebas de cordura y de unión al asociarse en gremio que tenga por objeto el bien de cada uno y el de todos. Hay gran entusiasmo entre los demás obreros y de aquí á algunos días nacerán nuevos gremios que vigilen y mejoren los intereses de esta clase desvalida que ha gemido y ha sido juguete de las otras.

Bien por los hijos de Cartago y bien por los obreros de Costa Rica que buscan por un derrotero seguro su felicidad.

En mi otra correspondencia, le daré detalles de lo que por aquí pase

Junio 12 de 1093.

El Corresponsal.

Nuestras Lumberas

Quitémonos respetuosos el sombrero siempre que por nuestro lado pase alguno de esos hombres grandes que son el orgullo de nuestro pequeño territorio. ¡Gloria á Costa Rica porque guarda en su seno, como brillantes preciosos, que por sus vivísimos resplandores atraen la admiración del mundo entero, á una legión de lumberas, ante las cuales, la luz de los lamparones palidece por completo. Imposible no sería hacer una biografía de uno sólo de nuestros eminentes talentos, porque no acabaríamos de llenar las columnas de Pandemonium. Son tantos los hechos grandes de cada uno de ellos y tantas y tan doradas páginas tienen en nuestra historia patria, que nuestra pluma se reciente, confesándose incompetente para hacer semejante trabajo. Así es que el que quiera tener siquiera una pequeña idea de la grandeza que abriga nuestro suelo, no tiene más q' hojear detenidamente las páginas de nuestra historia; y quedará deslumbrado al pensar como un paisecito tan pequeño en extensión como éste ha podido producir hombres tan eminentemente grandes, como no los tiene la nación más civilizada. Ante ellos hasta el mismo Cristóbal Colón si resucitara, se descubriría respetuoso, considerándose sumamente pequeño. Ellos no han inventado la pólvora; pero si el modo de hacer república, la república de Mirambeau sin necesidad de acudir para ello, á un derramamiento de sangre, por medio de una transacción hecho que con letras de oro ocupará la página más hermosa de nuestra historia. Una ingratitud sería q' á esos grandes hombres, á quienes debe Costa Rica lo que es, no les erigiéramos una estatua así como á Juan Santa María se la levantamos. Debemos levantarse las á ellos. Si Juan Santa María se hizo célebre por haber quemado el Mesón, célebres se han hecho ellos por haberle dado fuego

á nuestra sagrada Constitución; pues ese librito servía de obstáculo al progreso del país y como para quemarlo era necesario estar revestido de mucho valor, ellos dieron un testimonio de su valentía por lo que muy bien merecen, que se les inmortalice en bronce para que las generaciones venideras les señale mañana con el dedo diciendo: ¡He aquí perpetuada la memoria de nuestros grandes por haber quemado nuestra Constitución Fundamental!

Tarolillo.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Noticias por Cable

DIA 9

Lima. — La comisión médica que se nombró en Iquique para estudiar la plaga bubónica se reserva su fallo. Mientras tanto ha acontecido otro caso.

Valparaíso.—Ha resultado falsa la noticia de que se había presentado la plaga bubónica en las vacas.

Lima. — De Iquique notician que el Médico del puerto expresa la opinión de que no existe en dicha población un solo caso de la plaga bubónica.

New York. — La casa de Baring MangounC^o embarcará para Buenos Aires \$ 600.000 en moneda de oro á fines de esta semana.

Washington. — Piratas chinos rapturaron á un ciudadano americano y lo tienen preso. Piden \$ 9,000 por su rescate. Se despechó la cañonera Callao en persecución de los bandidos. El Cónsul Americano en Catón informa á la Secretaría de Estado que el americano en referencia fué capturado en el camino entre Cantón y Heurs Chan.

Italia.—Se han suspendido las negociaciones entre el Vaticano y Francia relativas á la actitud que observará Loubet con el Papa durante su visita á esta ciudad. Espera el Vaticano que se verificará un cambio en los sentimientos del Gobierno francés. De otro modo se cree que Loubet no solicitará una audiencia con el Papa, pues una negativa traería de hecho la rotura de las relaciones de Francia con la Santa Sede. Opinan varias personas que las relaciones actuales entre el Vaticano y Francia se conservarían á pesar de que Loubet y el Papa se desconozcan completamente.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

¡Alerta! ¡Alerta!

Con el sorteo del 14 de este mes, se efectuará también la lotería del Gran Bazar de La Ciudad de Londres de A Asch, felicitamos á los favorecedores de ésta.

También se anuncia que para el próximo sorteo, esta casa ha aumentado el número de premios á 51 habiendo uno de C^o 50

¡Acudid! ¡Acudid! á probar, la suerte

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don

Federico Tinoco.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C^o 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C^o 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demás afecciones de las vías respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jureidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7^a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CAFFÉ
Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almudón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia cp. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

PILDORAS



del Dr. AYER

Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Pildoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavia que con otras pildoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

El Pectoral de

Cereza del Dr. Ayer

Supera á toda otra preparacion para la cura de resfriados, toses, bronquitis y todos los demas desarreglos de la garganta y de los pulmones.

Durante muy cerca de medio siglo ha sido este el remedio mas popular y eficaz para las afecciones de la laringe y del pecho,—

Ronquera, Pérdida de la Voz, Bronquitis, Asma y Consuncion.

Unas cuantas dosis son usualmente suficientes para producir alivio y abrir el camino á una cura permanente.

D. Benito Torá y Ferrer, Catedrático de la Universidad de Granada, España. Certificado: "Haber examinado químicamente el Pectoral de Cereza, preparado por el Dr. Ayer y Co. Sus efectos son seguros en todos aquellos casos, cuya indicación sea acertada, y es un medicamento que no conoce rival para la curacion de la Tos, Bronquitis aguda y crónica, Catarros, mucosos y secos, agudos y crónicos, infartos pulmonares y en una palabra, para cuantas enfermedades radican en el aparato laringeo y pulmonar."

Dr. Torá.

Preparado por el

Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.